

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23.
Papel de la fábrica de Morata. Despacho. Caballero de Gracia, número 26, á cuados rasma pequeña.

AÑO XXI. NÚM. 3841 DE LA NOCHE.

MADRID, MARTES 26 DE MAYO DE 1868.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23

PRIMERA EDICION.

En vista de una esposicion elevada por varios propietarios de las antiguas escrituras numerarias de esta corte, se ha resuelto de real orden por el ministerio de Gracia y Justicia, que para la provisión de las escribanías de actuaciones judiciales se observe el siguiente orden de preferencia:

- 1.º Los propietarios de oficios de la pública judicial, renunciando la inscripción al tenor de lo dispuesto en el art. 6.º de la ley de 22 de este mes.
- 2.º Los dueños de las antiguas escrituras numerarias del mismo punto en donde existiera vacante, quedando revertida al Estado la parte del oficio relativa á la fe judicial, y reservada al propietario la facultad referente á la fe estrajudicial, para hacer de esta última el uso que le convenga con arreglo á las disposiciones vigentes.
- 3.º Cuando concurren dos ó mas dueños de oficios de la clase expresada en este artículo, el gobierno elegirá según las condiciones del oficio y circunstancias del caso.
- 4.º Los escribanos de diligencias, por orden de antigüedad, que existan actualmente en Madrid, procedentes de la suprimida clase de dicho nombre.
- 5.º Los demás aspirantes, observándose, en todo caso, para la provisión de las escribanías de actuaciones judiciales las demás reglas establecidas por real decreto de 29 de noviembre de 1867.

ha de proveerse con arreglo á los artículos 15, 16, 17, 18 y 19 del real decreto de 28 de diciembre de 1866.

Los casos de enfermedades epidémicas ó contagiosas ocurridos en la isla de Cuba durante el mes de marzo último, son los siguientes:

Habana.—30 casos de fiebre amarilla, 8 muertos; proporción 26'66.—4 casos de viruela, 2 muertos; proporción 50'00.—3 casos de cólera morbo, 3 muertos; proporción 60'00.

Departamento occidental.—43 casos de fiebre amarilla, 2 muertos; proporción 45'38.—33 casos de viruela, 12 muertos; proporción 36'36.—339 casos de cólera morbo, 161 muertos; proporción 49'26.

Departamento oriental.—3 casos de fiebre amarilla, 2 muertos; proporción 66'66.—111 casos de viruela, 231 muertos; proporción 20'72.

Totales.—46 casos de fiebre amarilla, 12 muertos; proporción 26'08.—148 casos de viruela, 37 muertos; proporción 25'00.—342 casos de cólera morbo, 170 muertos; proporción 49'41.

En el mes de abril último han satisfecho los periódicos de Madrid por franco para el extranjero 772 escudos 248 milésimas.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 31 grados y la mínima 15. En provincias subió á 28 en Sevilla, y bajó á 17 en Santiago.

Ayer no llovió en ninguna provincia.

SEGUNDA EDICION.

Se ha resuelto por el ministerio de Hacienda que se consignen como medida general que las muselinas de algodón bordadas, bien sea á máquina ó bien por el nuevo sistema de entretela telar, con hilos independientes de la urdimbre y trama del tejido, pero sin que su labor sea formada con otra segunda trama, como los bordados, se consideren comprendidas en la cuarta clase del arancel especial de algodones, debiendo seguir adelante por la tercera las muselinas bordadas, bordadas y brochadas al telar.

En vista de los antecedentes remitidos para la presentación de un proyecto de ley de nueva organización del personal de la armada, en que se consiguen diferencias notables entre la parte alta del escalafón existente hoy de tenientes de navío y el resto de la clase que, con la denominación que se atribuye á aquellas, serán en lo sucesivo los únicos que deben desempeñar los mandos de tercera clase y segundas de segunda, se ha resuelto por el ministerio de Marina que desde hoy y hasta que se realice dicho proyecto, la junta consultiva de la armada se limite á proponer para los mandos de tercera clase á los tenientes de navío que estén comprendidos en la primera categoría de su escala, y que bajo esta misma base se propongan las segundas de segunda y de terceros análogos que en adelante deban desempeñar los que adquieran la nueva precitada denominación.

Ayer recibimos noticias de Montevideo y de Buenos Aires por la vía de Nueva York que alcanzan al 14 de marzo. He aquí las más importantes:

Correspondencias dirigidas del Estado Oriental á los diarios de Buenos Aires, denuncian hechos graves cometidos en el departamento de Mercedes por órdenes del jefe político coronel Máximo Pérez. Se acusa á Pérez de haber mandado legallar á vecinos de alguna importancia por el solo hecho de que pertenecían al partido blanco.

Entre las víctimas se cuenta á los viejos coroneles Gomez y Perez y al ciudadano Juan Aguiar.

El coronel Lorenzo Battle, actual presidente de la república, ha mirado, según los correspondientes de los diarios, con indiferencia tales atentados.

La tranquilidad se estaba restableciendo en el Estado Oriental y parece que el gobierno recientemente establecido encuentra apoyo en los prohombres del partido colorado.

En Río Janeiro se habian celebrado unas solemnes exequias decretadas por el emperador á la memoria del general Flores. Asistieron á la fúnebre ceremonia los consejeros y los principales empleados del imperio.

El cólera morbo seguía recorriendo los pueblos del Uruguay, y al paso que lleva es posible que no escamen los pueblos de Uruguayana, San Borja y demás que le siguen.

Los diarios de Buenos Aires dan cuenta de una expedición naval italiana que se dirige contra la república oriental del Uruguay.

Se dice que el promotor de esta expedición es el secretario general del ministerio de Negocios extranjeros, y que su objeto es reclamar del gobierno oriental considerables sumas de dinero que se deben á súbditos italianos.

Poco avanzan las noticias que registran los diarios de Buenos Aires sobre la guerra contra el Paraguay.

Lopez está casi bloqueado, se dice; pero la guerra dura y aun se resiste.

Los brasileños habian ocupado sin resistencia alguna un punto de la costa denominado Timbó.

Se trataba de dominar las baterías enemigas establecidas en el Chac. Estas baterías se recordará que fueron las que mas hicieron sufrir á los monitores el día del pasaje hasta Humaitá.

Las crecientes extraordinarias del río están favoreciendo á los aliados en sus operaciones navales.

En otro lugar de LA CORRESPONDENCIA verán nuestros lectores el anuncio referente á la fonda de Calenco en Carratraca. Este establecimiento es uno de los de su clase mejor montados en España y el extranjero.

La cámara de Diputados italianos ha aprobado un proyecto de ley por el cual se permite el cultivo del tabaco en Sicilia, mediante una contribución.

Dice un periódico belga que el emperador Napoleón ha recomendado al ministro de Hacienda Sr. Robaer, la rebaja de las tarifas progresiva y gradualmente.

Días pasados se quejaban los fumadores de la poca cantidad de tabaco que tenían las cajetillas de los estancos, y hoy hemos tenido el gusto de ver que se ha puesto remedio á esto, pues los cigarrillos de la fábrica de Madrid que se espandan en aquellos, no solo son mas gruesos, sino que están envueltos en papel de excelente calidad.

En la tarde del domingo 31 de mayo se verificará en la plaza de toros de esta corte la 8.ª media corrida de toros, lidiándose probablemente seis del Excmo. señor duque de Veragua, que serán muertos por Julian Casas, Antonio Sanchez (Tato) y Salvador Sanchez (Frascuelo), acompañados de sus correspondientes cuadrillas de picadores y banderilleros. La corrida empezará á las cinco de la tarde.

Segun nuestras noticias, dice el Boletín de loterías y toros, no está aun acordado el día en que ha de celebrarse la corrida de toros á beneficio del Hospital general de Madrid. Nosotros creemos que no podrá tener lugar el día 7 de junio próximo, por hallarse fuera de la corte los espadas Gordito y Frascuelo, y será probable que se verifique el domingo 14 del citado junio, lidiándose, como se ha dicho, ocho toros, todos jaboneros de la ganadería del Excmo. señor duque de Veragua.

Han sido escriturados para trabajar en la plaza de Madrid y en los días 7 y 28 de junio próximo, el espada Gonzalo Mora con su cuadrilla, perteneciendo á ella el picador Antonio Arce.

Leemos en los periódicos de Barcelona, que los fondos sobrantes de lo recudado para obsequiar á los poetas invitados á la fiesta de los juegos florales, se destinan á un premio extraordinario para el próximo concurso, premio que consistirá en una lira de oro montada en alfiler. El tema que se ha elegido para este premio es: *A la fraternidad literaria de los pueblos.*

La Marina española tributa grandes elogios á los buques-escuelas por los benéficos resultados que producen, y añade:

«Todo cuanto pudiéramos decir en elogio de los buques-escuelas sería inútil ante los resultados que producen. La *Princesa de Asturias* convierte en marineros á los quintos terrestres; la *Esperanza* hace de esos mismos marineros excelentes cabos de cañón; la *Ferradura* nos proporciona magníficos contramaestres; y las tres escuelas contribuyen á aligerar la carga que pesa sobre la matrícula y á formar el núcleo de nuestras bizarras tripulaciones. Partidarios nosotros de los buques-escuelas, tenemos una satisfacción en hacer público el brillante estado de instrucción en que se encuentran sus alumnos, y en dar á conocer los servicios que prestan á la armada los comandantes y oficiales que las dotan.»

Hemos oído, aunque no garantizamos la noticia, dice la *Reforma*, que en el ministerio de Hacienda se trabaja activamente para resolver en el mas breve espacio de tiempo posible, la cuestión del derecho diferencial de bandera.

Hoy se renne la diputación provincial de Valladolid en sesión, á la que según parece asistirán los diputados y por unas importantes de la provincia con objeto de resolver en cuanto sea posible el problema de subsistencias y el no menos difícil que afecta á la agricultura.

Dice el *Diario popular* de Lisboa que la policía anda buscando á todos los súbditos españoles que se hallan sujetos á la quinta del actual reemplazo.

La mayor parte de los que se hallan presos son gallegos.

El sábado último se sintió en Oporto un ligero temblor de tierra.

Dice el *Diario de Noticias*, que S. M. el rey de Portugal saldrá á fines del presente mes para Italia, á fin de acompañar á la reina Pia en su viaje.

Dicen de Sebulun, que continúa la enfermedad de los naranjos, causando inmensos perjuicios á aquellos propietarios, siendo así que la naranja en aquel país es uno de los principales ramos de exportación para Inglaterra.

En la cárcel de Málaga habia el 23 de este mes 367 presos, de ellos 28 condenados á diferentes penas.

El mariscal de campo D. Francisco Campuzano, que estaba de gobernador militar de Asturias, ha sido nombrado segundo cabo de la capitania general de Castilla la Vieja.

La *Epoca* ha oído que el general Blaser ocupará la dirección general de estado mayor.

Nuestro nuevo 3 por 100 viene cotizado ya en la bolsa de Londres el 22 desde 35 3/4 á 36 1/4. La diferida á 35 1/4 y 35 3/4, y el antiguo 3 por 100 exterior desde 37 á 38.

La *Epoca* cita los nombres de los señores Bonafix, Lopez Martinez y Mendez de San Julian como los de otros tantos candidatos á las direcciones vacantes en el ministerio de la Gobernación. Nosotros hace días que oimos aquellos y otros nombres que andaban en candidatura.

La dirección general de rentas estancadas y loterías ha dispuesto que el sorteo

teó que se ha de celebrar el día 7 de agosto del presente año sea de 12000 billetes, al precio de 40 escudos (400 rs.), divididos en vigésimos á dos escudos (20 rs.), distribuyéndose 336000 escudos (168000 pesos fuertes) en 515 premios, de la manera siguiente: uno de 100000 escudos, otro de 40000, otro de 20000, otro de 10000, otro de 6000, diez de 1000 y quinientos de 300.

Igualmente ha acordado que el que se celebre el 18 del mismo mes y año conste de 20000 billetes, al precio de 20 escudos (200 rs.), divididos en vigésimos á un escudo (10 reales), distribuyéndose 280000 esc. (140000 ps. fs.), en la siguiente forma: uno de 60000 escudos, otro de 20000, otro de 10000, siete de 2000, diez de 1000 y 830 de 200.

Asimismo ha dispuesto que el que ha de celebrarse el 23 del referido mes de agosto sea de 20000 billetes, al precio de 20 escudos (200 rs.), divididos en vigésimos á un escudo (10 rs.), distribuyéndose 280000 escudos (140000 ps. fs.), de 1 modo siguiente: uno de 60000, otro de 20000, otro de 10000, cinco de 2000, diez de 1000, y ochocientos cincuenta de 200.

El Gordito y su cuadrilla han salido de Madrid para Cádiz y Algeciras, en cuyas plazas trabajarán el 31 y los días 7 y 8 de junio.

El Sr. D. Isidro Aufran, fiscal que ha sido de imprenta en corte, acaba de publicar una obra importante, dirigida á esclarecer la concordancia que hay entre nuestro código civil y el de Portugal. El resultado de este pensamiento, que tan bien ha sabido desenvolver el joven jurista, es en extremo útil para los que se dedican á la carrera del foro, por lo que nada tiene de extraño haya conseguido general aceptación, y que figure en lo sucesivo entre las publicaciones modernas que mas facilitan el estudio para perfeccionarse en la ciencia del derecho.

La temperatura es actualmente en Madrid mas propia de verano que de primavera. A las diez y media marcaba el termómetro de Reaumur 27 grados á la sombra y 31 al sol, siendo el calor mínimo por la noche de 12 grados. Esto, después de haberse humedecido la tierra, lejos de perjudicar, ha favorecido mucho á la vegetación; así es que los campos en la mayor parte de los pueblos de esta provincia presentan un aspecto lioso, y se espera que la cosecha, especialmente de trigo, sea abundante.

Mañana dará principio el solemne sorteo que la real congregación del Espíritu Santo, establecida en su iglesia oratoria calle de Valverde, dedica á su divino titular, en cumplimiento de su instituto. Varios oradores distinguidos están encargados de la predicación por mañana y tarde durante este religioso culto al que están concedidas innumerables indulgencias.

Han sido nombradas damas de la reina, la condesa de Torrejon, Guadalupe de Espelota y de Cheste.

Anoche llegó á Aranjuez S. M. la reina Cristina, donde permanecerá algunos días antes de salir para Asturias.

Tenemos una verdadera satisfacción al anunciar la noticia de que el Sr. Valdóola, director de la *Regeneracion*, que ha cumplido mas de la mitad de la pena que le fué impuesta en causa de imprenta, ha sido indultado por el resto.

Dice el *Imparcial*:

«Nuestro querido compañero D. Mariano Arans no ha podido ayudarnos con su inteligencia y activa cooperación desde el jueves último; pero ayer tuvimos ya el gusto de abrazarlo, y esperamos que muy pronto podrá volver á tomar parte en las tareas de nuestra redacción.»

Las noticias que recibimos sobre el estado del campo son mas tranquilizadoras. En muchas comarcas la siebra tiene excelente aspecto; en otras la cosecha se puede considerar perdida. Entre las provincias que peor se hallan citaremos parte de la de Alabastré, la de Ciudad Real y toda el espacio que comprende la tierra de Campos. No hay que esperar en estos puntos sino una recolección medianísima, ya que no sea nula. Aun en las comarcas en que ha llovido es indispensable que llueva mas. Con otra agua que caiga antes de San Juan habrá remuercación para el afán de los labradores.

El estado de las viñas y de los olivares es en la actualidad bastante satisfactorio. Nos dicen de varios puntos que se ve mucha muestra. Descamamos que el tiempo sea benéfico para que la cuaje se haga en buenas condiciones.

Ha empezado á brotar yerba en los terrenos adichados; con esto el ganado empieza á reponerse. El esquilón se sigue haciendo en todas partes. El rendimiento de lana es escaso, lo cual es natural habiendo pasado tanta hambre las reses.

Con respecto á los precios, diremos que el de los cereales ha tenido un pequeño descenso, no tan grande como se esperó al comenzar las últimas lluvias. El ganado continúa á precio sumamente bajo. En el matadero de Madrid se ha llegado á

vender estos días la libra de carne á 14 cuartos. El precio de la lana sigue con tendencia al alza; pero todavía no se ha fijado el de las pilas principales.

En el Puerto de Santa María se preparan muchas fiestas para el próximo estío. Se darán mayor número de corridas de toros que en años anteriores, siendo varias las empresas, y diestros los afamados matadores Lagartijo y Bocabegra.

La comision de festejos, por su parte se ocupa en disponer variadas diversiones, haciendolos cesar en que la temporada de verano será lo contrario de lo que se esperaba.

El teatro Principal tambien abrirá sus puertas con la compañía que dirige el excelente actor D. Ceferino Guerra.

Los periódicos de Sevilla creen que el Sr. Añon seguirá al frente del mando de la provincia, á pesar de sus deseos de retirarse á la vida privada.

Escriben de Roma que la salud del Papa es inmejorable. El 13 de mayo, aniversario de su nacimiento, cumplimentado el Pontífice por su vigor y por la calma de su espíritu, contestó sonriendo: «Setenta y siete años han caido esta mañana; cojo, pues, en la mano las dos hazas (atendiendo á la forma de las dos cifras que componen el número 77), para seguir trabajando, que las fuerzas, gracias á Dios, no me faltan. Diez años mas que yo tiene mi hermano y no padece ningún achaque; no sé á qué edad me tocará llegar, pero me parece que las dos hazas no han de servir para cavar mi sepultura.»

De algunos días acá, dicen de Marsella, los arribos de trigos son enormes. El línes habia en el puerto 30 buques cargados de trigo; la Italia esporta mucho. En cuanto á Levante, los griegos se apresuran á enviarnos cargamentos, hasta por los vapores, á fin de realizar en los plazos señalados é impedir que los compradores se desdigan. Como ha sobrevenido una gran baja desde las últimas lluvias que han reanimado las cosechas en Francia, los vendedores tienen interés en aprovechar sus compras anteriores.

SS. AA. RR. el serenísimo señor infante D. Sebastian y su augusta esposa la serenísima señora infanta doña Cristina, obsequiaron el sábado á S. M. la reina madre con una comida de despedida, la cual fué honrada tambien con la presencia de SS. MM., y seguida de un concilio puramente de familia.

La situación de las plantas mayores de los regimientos de infantería y batallones de cazadores en el día de la fecha es como sigue:

- Regimientos: Rey, 1, Madrid; Reina, 2, Barcelona; Principe, 3, Madrid; Princesa, 4, Málaga; Infante, 5, Zaragoza; Saborosa, 6, Gerona; Africa, 7, Zaragoza; Zamora, 8, Valencia; Soría, 9, Manresa; Córdoba, 10, Gerona; San Fernando, 11, Barcelona; Zaragoza, 12, Hues; Mallorca, 13, Madrid; América, 14, Mahon; Estramadura, 15, Zaragoza; Castilla, 16, Burgos; Borbon, 17, Ceuta; Almansa, 18, Pamplona; Galicia, 19, Palma; Guadalupe, 20, Vigo; Aragon, 21, Málaga; Gerona, 22, Badajoz; Valencia, 23, Algeciras; Bañen, 24, Sevilla; Navarra, 25, Lerida; Albuera, 26, Tarragona; Guadalupe, 27, Granada; Luchana, 28, Figueras; Constitución, 29, Va. del Indio; Herida, 30, Cartagena; Asturias, 31, Leganes; San-Juli, 32, Santona; Sevilla, 33, Tortosa; segundo batallón; Granada, 34, Valencia; Toledo, 35, Valencia; Burgos, 36, Madrid; Murcia, 37, Victoria; Leon, 38, Barcelona; Cantabria, 39, Cadiz; Málaga, 40, Granada, y Fijo de Ceuta.

- Batallones de cazadores: Cataluña, 1, Barcelona; Madrid, 2, Madrid; Barcelona, 3, idem; Barbastró, 4, Ciudad-Rodrigo; Talavera, 5, Barcelona; Tarifa, 6, Sevilla; Chiclana, 7, Valencia; Pinaros, 8, Logroño; Ciudad-Rodrigo, 9, Zaragoza; Abta de Torines, 10, Madrid; Arapiles, 11, Barcelona; Baza, 12, Madrid; Simancas, 13, Sevilla; Las Navas, 14, Pamplona; Vergara, 15, Madrid; Antequera, 16, Coruña; Llerena, 17, Béjar; Segorbe, 18, Sevilla; Mérida, 19, Vidanueva y Geltrú; Alcantara, 20, Granada.

Antayer tomó posesion del gobierno militar de Alicante el brigadier Aparicio, en reemplazo del Sr. Shely, que ha quedado de cuartel.

Dice un periódico:

«La prensa se ha ocupado algunas veces de la conveniencia de suprimir el cuerpo de ingenieros de caminos y canales, dejando á sus individuos en libertad de dedicarse á servir á empresas particulares, y al gobierno en la de no emplear mas personas facultativas para las carreteras, etc., que las absolutamente indispensables. Provincia conocemos nosotros que no tiene mas que un solo camino real, y ese de segundo orden; y para cuidar de su reparacion, pues no hay ninguna otra obra en construcción, paga el Estado tres ingenieros y siete ayudantes, cuyos sueldos absorben mucho mayor cantidad que la que exige la conservación de la carretera.»

En el territorio de la audiencia de Mallorca se halla vacante la notaría de San Juan, partido judicial de Manacor, que

TERCERA EDICION.

De la Agencia Havas recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Kiel, 25. Las fiestas han tenido lugar sin incidentes notables.

Paris, 26. El virey de Egipto llegará a Constantinopla el día 26.

En el Cuerpo legislativo empezará hoy la discusión del proyecto de ley sobre los inválidos del trabajo; después se discutirá la ley del empréstito.

Paris, 25. La cotización de la Bolsa de hoy ha sido la siguiente: Fondos españoles: Biletas hipotecarios 485. Crédito mobiliario 302.50. Fondos franceses: 3 por 100, 69.70. 4 1/2 por 100, 100.20. Fondos ingleses: 3 por 100 consolidado, 93 3/8 & 1/2. Fondos italianos: 5 por 100, 51.31.

Nos escriben de Viena, que el Sr. Rubi se hallaba en aquella capital esperando la reunión del congreso telegráfico europeo, en el que, como hemos anunciado, será el representante de España. El señor Rubi había visitado á nuestro ministro, el Sr. Ayllon, y al baron de Beust, gran canciller del imperio. Ambos le invitaron á una comida.

Nos dicen de Paris que á pesar del poco tiempo que el Sr. Merry lleva en aquella capital, se había granjeado ya muchas simpatías entre varias personas de la sociedad francesa y de la colonia española. Mucho nos complacen estas muestras de aprecio á nuestros compatriotas.

Los ascensos concedidos en la dirección del Tesoro por cesación de D. Francisco Muller, jefe de negociado, son los siguientes: á esta vacante D. José María Secadas, jefe de negociado que era de segunda; á esta vacante el que lo era de tercera D. Antonio Blanco Casariego; á jefe de negociado el oficial de primera clase D. Dámaso Recio, y á la clase superior respectiva los Sres. D. Antonio Fernández García, D. Fernando Fernández de los Ríos, D. Onofre Escobal y don Pedro Ondategui, oficial que era de quinta clase.

En breve se dará principio á las obras de reparación del edificio que ocupa en Guadalupe la academia de ingenieros militares, para las cuales y con objeto de que no se trasladara de allí el citado establecimiento, ha facilitado la diputación provincial 10000 duros y 70000 el municipio.

Para las plazas de visitantes de establecimientos penales creadas en el nuevo presupuesto, han sido nombrados los auxiliares de la misma dirección D. Francisco Casaseca con 26000 rs., D. Luis Justinián con 24000, y D. José Molins con 20000, conservando los negociados de talleres, ahorros, de penados y personal, que en la actualidad desempeñan estos empleados.

Ya se han enviado á la dirección de Agricultura los títulos de menciones honoríficas concedidas á los espositores españoles en Paris. Muy pronto se empezará su distribución lo mismo que las medallas de bronce que se han recibido ya.

Por el gobierno militar de la plaza y provincia de Madrid, se ha publicado la siguiente orden:

«Los señores jefes y oficiales que se hallan en situación de reemplazo en esta corte, se presentarán mañana 27 del corriente en la mayoría de la plaza, departamento bajo de este gobierno, de dos á cuatro de la tarde, para enterarles de un asunto del servicio.

Madrid, 26 de mayo de 1868.—De orden de S. E., el teniente coronel de estado mayor, secretario, Félix Jones.»

La galería de figuras de cera establecida en la calle de la Colegiata, se ha aumentado con un grupo titulado La heroína de Zaragoza, que está llamando mucho la atención por lo bien trabajado de la cera y por la propiedad de las actitudes y trajes de los personajes que lo componen.

Una carta de Londres da pormenores de las pruebas que verificó la hermosa fragata blindada Victoria, que pertenece á nuestra escuadra, y ha sido construida en los astilleros ingleses. El andar del buque llegó, según ya digimos, á más de catorce millas por hora, desarrollando las máquinas fuerzas de 4500 caballos. A bordo de la fragata asistieron á las pruebas mas de cien personas convidadas, que fueron luego obsequiadas con un gran banquete, presidido por nuestro representante, señor conde de Vistahermosa.

La temporada de verano del teatro de Rossini empezará con la ópera Don Bucefalo. La empresa se propone dar á conocer obras nuevas, ó por lo menos no muy conocidas en Madrid, y al efecto dispone para después de Don Bucefalo, Il Caid y Crispino & la comare.

Con fecha 22 del corriente nos escriben de Melilla dándonos pormenores de la ejecución del reo de muerte Adrian Fauro Roure, confinado en aquel presidio. Dice así nuestro corresponsal: «El día 20 fué puesto en capilla el reo

Adrian, condenado á sufrir la última pena en garrote por el delito de homicidio perpetrado en la persona de un cabo de vara del establecimiento penal de esta plaza, y hoy 22 á las once de la mañana, ha esplado sus crímenes en el patíbulo aquel desgraciado. La circunstancia de ser esta la vez primera que los mellillenses ven alzarse el tablado dentro de los muros de esta fortaleza, y ser el reo de los mas notables por su criminalidad en este presidio, hace que los honrados habitantes de la plaza se hallen profundamente contristados.

Desde el momento que el desgraciado Fauro fué puesto en capilla, mostró gran serenidad, refiriendo sus crímenes, de cuyo relato resulta que había cometido seis asesinatos, varios robos y otros delitos. Los sacerdotes se esforzaban para que sus palabras alcanzasen el arrepentimiento de aquel infeliz, y por fin en la noche del 20 empezó á mostrar la mas cristiana resignación.

La mañana del 22 confesó y comulgó, y á las diez salió de la capilla para el patíbulo. Durante el tránsito pidió un vaso de agua de limon, y al llegar á la alcazaba, sobre la que se había colocado el cadalso, el reo se apeó sereno de la cabalgadura, y subió, al parecer tranquilo, solo y de dos en dos los escalones. Saludó, por último, y pidió perdón á la concurrencia, y después el ejecutor de sentencias cumplió con su penoso deber.

La autoridad superior de la plaza, guiada de su reconocido celo, mandó formar el cuadro con las tropas que guardan este punto, y dispuso también que una quinta parte de los confinados se colocasen formados al frente del cadalso, y el resto que presenciase la ejecución desde lo alto de la muralla de la batería real, para que tan triste hecho sirva de ejemplo á cuantos le presenciaron.

«¡Quiera Dios que sus laudables deseos se vean confirmados, y que no nos veamos precisados á ver espectáculos como el de hoy, que si bien son de triste necesidad, dejan siempre honda pena en la población donde tienen lugar.»

Hoy publica la Gaceta el estado oficial de las sociedades anónimas de crédito que dependen del ministerio de Hacienda. De treinta y tantas sociedades de esta clase existentes, hay 14 ó 15 en liquidación, según nuestros cálculos.

El Sr. Rossi y su compañía han llegado á Madrid. El miércoles tendrá lugar en el teatro de Jovellanos la primera representación, ejecutándose la tragedia en cinco actos, de Shakspeare titulada Otelo. Después se pondrán en escena las siguientes obras nuevas, no representadas en Madrid por dicha compañía: Shylock, de Shakspeare; La vida es sueño, de Calderon de la Barca; Pamela, de Goldoni; Rivera ó el Españoleto, de Cuciniello; El deber, de Cosetti; Macbeth, Julie y Romeo y otras que se anunciarán oportunamente.

El gobierno francés ha comprado y enviado á los cuerpos respectivos todos los caballos necesarios para completar los cuadros de la caballería, de la artillería y de los trenes militares.

En la fundición de Comentry se están haciendo actualmente nuevos proyectiles que atraviesan de parte á parte las corazas de los buques.

Dicen de Kiel que se hacen grandes preparativos en el almirantazgo y en la escuadra prusiana para recibir al parlamento aduanero.

Se ha dado en Berlin una gran fiesta en honor de los diputados de Alemania del Sur, á la cual asistían todos ellos y los correspondientes á las fracciones liberales del Norte. El principal brindis, pronunciado por el Sr. Holtzendorff, fué: «á los alemanes del Sur y á la unidad de la patria alemana.»

Los alumnos de tercero y cuarto año de la escuela de Montes saldrán uno de estos días á las expediciones de estudios prácticos que previene su reglamento. También los diez y nueve aspirantes segundos alumnos del sexto año de la escuela de caminos que han sido aprobados en los exámenes de fin de enseñanza saldrán en breve para emprender en las provincias los ejercicios prácticos.

Parece que el general Soria, nombrado para la vacante que el general Aleson ha dejado en la dirección de inválidos, tardará algun tiempo en tomar posesión de su nuevo destino.

Por el ministerio de Ultramar se ha significado al de Hacienda que se den las órdenes oportunas á la dirección general del Tesoro para que en la tesorería de Cádiz se consignen á disposición del intendente de marina de aquel departamento 60000 escudos con cargo al presupuesto extraordinario de las islas Filipinas, para seguir la construcción de la goleta Diana con destino al apostadero.

Tomar las de Villadiego, según la explicación que dá en el Averiguador un erudito, es corrupción de la frase tomar las de Villariego, es decir las calzas; porque la palabra Villariego significa caminador, andarín.

Se practican gestiones para que se nombre un alcalde corregidor para Esparragosa de Lares, provincia de Badajoz, y creemos que á estas fechas se habrá hecho ya el nombramiento.

Varios colonos ó arrendatarios de tierras de las provincias castellanas, según cartas que hemos visto, han solicitado la

rescisión de sus contratos y abandono de los terrenos á sus dueños por serles imposible continuar dada la absoluta falta de recursos en que se hallan para pagar la renta y has a para seguir trabajando.

El diputado por Zamora D. Braulio Rodríguez ha recibido una exposición de los labradores de Beavente y demas pueblos del mismo distrito, para que gestione cerca del gobierno la extensión ó rebaja de contribuciones, por serles imposible pagarlas en razon á haber perdido sus cosechas.

Durante el mes de abril anterior entraron en el hospital General de esta corte 1730 enfermos que con los 1286 que habian en fin del mes anterior hacen un total de 3016; de estos, salieron con alta 1372, y fallecieron 218; quedando una existencia en 1.º del corriente de 14.5.

Un colega se lamenta de que se hable tanto de la necesidad urgente de fomentar el arbolado y no se procure por el municipio de esta corte el formar arboladas en sitios como la pradera de San Isidro y otros que lo reclaman.

En los periódicos de Caracas, fecha 6 de abril, hallamos las siguientes noticias:

«El Congreso se hallaba reunido; el mensaje del primer designado, encargado del poder ejecutivo, no ofrece cosa de interés general. La excitación de los ánimos había llegado ya á tal fin que la sesión de la cámara de diputados del día 3 fué escandalosamente interrumpida. En dicho día la cámara se había reunido para formar Congreso con el Senado y hacer elección de designados. Al tratar de abrir aquellas sus sesiones, fué ocupada la barra por muchos individuos armados con palos, y en una actitud que muy á las claras revelaba dos cosas: que la independencia y dignidad de la cámara iba á ser vergonzosamente comprometida; que dentro de la misma barra estallarían conflictos y luchas personales escandalosas. Previsto así un diputado, y en uso de su derecho protestó contra semejante actitud. Contradicha esa protesta por otro diputado, acalorándose súbitamente los ánimos, y el presidente Villégas, á quien no se ocultó que la cámara no podía reunirse con suficientes garantías, se retiró del local y con él la mayoría de los diputados. Veinte y nueve de ellos dirigieron una protesta á la nación; el otro partido publicó una contra-protesta, y todo el mundo estaba muy exaltado. Pero el Senado dió un acuerdo que puso término satisfactorio á este asunto.»

Ha sido convocada la diputación provincial de Almería para llevar á efecto la negociación de billetes hipotecarios.

Las últimas noticias de Guatemala alcanzan al 28 de Marzo.

La Gaceta oficial, correspondiente al 21, publica un decreto expedido por la cámara de representantes, con objeto de promover la inmigración.

El café, fonda y billares de los Campos Eliseos estarán servidos este año por el dueño del café de Madrid: ya se están haciendo mejoras en los sitios que han de ocupar aquellos establecimientos.

El miércoles á las cuatro de la tarde se verificarán los exámenes de ingreso de practicantes internos en el hospital General. El tribunal será presidido por el visitador de Beneficencia Sr. Gomez de la Mata.

El Eco de Gerona relata con sentidas frases el suicidio del Sr. Lafuente, aventajado oficial y ayudante electo de uno de los batallones del regimiento de Saboya, de guarnición en aquella plaza, que contaba la edad de veintisiete años y que era muy apreciado. Se ignoran, dice, las causas que pudieran inducir á tan apreciable jóven á cometer tan repugnante acto, toda vez que era de recomendable conducta, de una delicadeza y moralidad probada y de ideas religiosas bien cimentadas. Antes de apoderarse del fusil con que atentó contra su vida, debió escribir en un papel la nota siguiente: «A nadie se culpe de mi muerte, pues yo soy el autor de ella; por estar cansado de vivir.» Seguía la fecha y la firma y luego una nota que decía: «He mandado á mi asistente por papel.» Era así efectivamente, tanto que el asistente llegaba con el papel en el mismo momento que el desgraciado Lafuente se disparaba el fusil.

El 22 por la noche se verificó en la cámara de los Comunes la segunda lectura del bill del Sr. Gladstone, relativo á la iglesia de Irlanda. El secretario de Estado por el Interior, Sr. Hardy, rechazó este bill, como ocasionado á destruir la union entre Inglaterra é Irlanda. El presidente del Consejo, Sr. Disraeli, declaró á su vez que la abolición de la iglesia establecida en Irlanda causaría una crisis que quebrantaría el sistema social hasta en sus mas firmes cimientos. Sus esfuerzos fueron vanos y la cámara aprobó el bill en segunda lectura por 312 votos contra 239.

La tercera y última lectura se ha fijado para el 5 de junio próximo.

Por acuerdo del ayuntamiento de Béjar, y con aprobación del gobernador de la provincia, se ha trasladado á los lunes el mercado público que se celebraba en dicha ciudad los domingos.

En Reus y en el mes de julio próximo se celebrará un certamen poético en el que el ayuntamiento de aquella ciudad adjudicará una rosa de oro costeada por el mismo á la mejor composición desti-

nada á describir la tradición relativa á la invención de la Virgen de la Misericordia, patrona de aquella ciudad.

La escuadra de mozos del Plá de Gabra, dice un diario barcelonés, acaba de prestar un importante servicio la noche del 18 del actual, capturando al temido ladrón Juan Mateu (a) Sansó, que capitaneaba la cuadrilla de ladrones que armados y enmascarados asaltaron y robaron el 8 del actual la casa de campo denominada Esgarip, del término de Montarut, y de cuya gavilla habían sido capturados tres ladrones por dicha escuadra en 17 del mismo, uno de los cuales, llamado José Via, resultó confeso y convicto. Los presos to los, incluso el Sansó, han sido puestos á disposición del señor juez de primera instancia de Montblanch.

El tema de la Memoria que han de presentar los aspirantes á las plazas de oficiales letrados de las administraciones de Hacienda pública es el siguiente: «Exámen, juicio crítico y tarifas del impuesto sobre traslaciones de dominio existente en España», sirviendo de mérito, según la real orden publicada en la Gaceta, «la comparación de la legislación hipotecaria de alguna ó algunas naciones extranjeras bajo el punto de vista fiscal.»

Las preguntas del primer ejercicio, que es el teórico, se referirán al derecho civil, administrativo é hipotecario, y á la contabilidad de Hacienda y presupuestos.

El segundo consiste en resolver un caso práctico, en un todo conforme á la legislación y á los principios del derecho. De manera que una Memoria escrita, la contestación á diez preguntas sacadas á la suerte y el exámen de una consulta ó caso práctico, es lo que se exige á los aspirantes, que una vez aprobados, se encargarán en las provincias del reino, si se exceptúan las Vascongadas y Navarra, donde no rige el impuesto hipotecario.

Tomando en cuenta los datos estadísticos de nuestro comercio con las repúblicas del Pacífico, se vé claramente cuánto falta hace que un tratado comercial ventajoso nos de las facilidades que hoy no tiene nuestra marina mercante para poder competir con la extranjera en el transporte de efectos entre aquellos pueblos y la península. Así lo dice un colega.

Las últimas noticias de Nueva-Granada dicen que el día 1.º de abril se verificó la instalación del general Santos Gutierrez como presidente de la república, quien ha formado su ministerio del siguiente modo:

Interior y relaciones exteriores Sr. Santiago Perez, Guerra y Marina Sr. Sergio Camargo, Hacienda y Fomento Sr. Julian Trujillo, Tesoro y crédito Nacional señor Ignacio Gutierrez Vergara.

En el Estado de Bolívar había temores de perturbación del orden público de parte de los conservadores, según dicen los órganos y partidarios del poder ejecutivo, mientras que los conservadores afirman que toda la historia es una invención de los mosqueristas.

Por la dirección de Obras públicas se inserta en la Gaceta el siguiente aviso relativo al asunto de los cargos de piedra, sobre el cual llamamos la atención de nuestros lectores:

«Dirección general de Obras públicas. Ignorándose el paradero de los herederos de D. José Joaquín de la Mora, contra quienes se instruye expediente sobre reintegro al Tesoro del alcance de 97500 escudos y 1300 de interés, que forman un total de 98800 escudos, á cuyo pago fué condenado D. José María de Mora, hijo del D. José Joaquín, y como este ya difunto, por sentencia del Senado constituido en tribunal de justicia, se les cita, llama y emplaza por el presente, para que por sí ó por medio de apoderado comparezcan en esta dirección general dentro del término de diez dias, empezados á contar desde el de la inserción de este edicto en la Gaceta de Madrid, á responder del referido alcance.

Madrid, 16 de mayo de 1868.—El director general, Agustín de Perales.»

Ha salido de Lisboa con dirección á Madrid el cónsul de Italia en la corte del vecino reino, D. Juan Bautista Piompino.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la agencia Havas:

Paris, 26. El periódico «Etandard» dice que el Sr. Rouher, gravemente indispuesto durante la semana última, se encuentra hoy en plena convalecencia y que volverá á Paris á fines de la semana actual.

La cotización de la Bolsa de hoy ha sido la siguiente: 3 por 100 franceses, 69.70. 4 1/2 id., 100.20.

Londres, 25. Consolidados, 93 3/8 & 1/2. 3 por 100 portugués, 40 1/2.

Segun dice nuestro colega el Artista, los periódicos italianos hacen grandes elogios del tenor español D. Juan Castro, que acaba de hacer su primera salida en el teatro de Piacenza, con la ópera de Verdi I Masnadieri.

Este Sr. Castro, como recordarán nuestros lectores, era cabo de carabineros, y habiéndole concedido S. M. la reina, por gracia especial, su licencia absoluta, marchó á Italia á fines del año pasado,

pensionado por la diputación de Granada, con objeto de estudiar y adquirir los elementos necesarios para seguir la difícil carrera de cantante.

Segun los periódicos de Italia, la voz del Sr. Castro es robusta y bien timbrada; su método de canto es excelente, agrandándole todos un brillante porvenir.

En Palma de Mayorca se preparan dos corridas de toros para los dias 12 y 19 de julio próximo.

La España hace notar que el gabinete portugués Aguiar Casal Rivero cayó por intentar cobrar un impuesto reconocido como necesario para que la Hacienda sustituyéndole el gabinete que preside el conde de Avila, el cual, por hacerse popular retiró el impuesto; pero es la necesidad de acudir á lo que hoy la mente acudió el anterior ministerio, y propone hacer lo que antes condenó.

Dicen de Melbourne, con fecha 26 de abril que los temores de una organización feniana en Australia carecen de fundamento, la crisis política en la colonia continúa. El gobierno no ha logrado formar ministerio.

La cotización oficial de la BOLSA DE MADRID de hoy es la siguiente:

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, ULTIMOS PERCIOS, Del 25, Del 26. Rows include 3 por 100 consolidado, Idem pequeños, Idem fin de mes, etc.

Table with columns: CARRETERAS, Del 25, Del 26. Rows include 1.º de abril de 4000, Idem de 2000, 1.º de junio de 2000, etc.

Table with columns: FERRO-CARRILES, Del 25, Del 26. Rows include Obligaciones generales 2000, Idem nuevas 2000, Idem 2000, etc.

Table with columns: CAMBIOS, Del 25, Del 26. Rows include Londres á 90 dias fecha, Paris á 8 dias vista, etc.

El señor marqués de Villamagna, alcalde-corregidor de esta capital, ha publicado el siguiente anuncio en el Diario oficial de avisos.

«Cumpliendo lo preceptuado por S. M. la reina (Q. D. G.) en real orden de 11 del actual, en 13 del mismo quedó distribuida la cantidad de 34000 rs. que se dignó destinar al socorro de las personas que le habían dirigido memoriales, y que al efecto se remitieron por la mayordomía mayor de palacio.

Hasta el día aun no se ha presentado una gran parte de los interesados á recoger el donativo que les ha correspondido; en su consecuencia he dispuesto se halle de manifiesto en el portal de las Casas Consistoriales la lista nominal de las personas agraciadas que todavía no se han presentado, formada por orden alfabético, y las que se encuentren en ella podrán subir al piso principal de las referidas casas, á recoger el documento para hacer efectivo el socorro en la depositaria municipal, sita en las mismas.—Madrid 25 de mayo de 1868.—El marqués de Villamagna.»

Nuestro apreciable colega el Imparcial sufrió ayer la décima cuarta recogida.

Anoche, como lunes, estubo tan concurrido como de costumbre el circo del Príncipe Alfonso; todas las damas de la elegante sociedad de Madrid se habían dado cita á sus palcos, y el precioso circo ofrecía un aspecto deslumbrador.

La función fué muy escogida, siendo el héroe de la noche el célebre gimnasta norteamericano Sr. Robinson, que á sus admirables y nunca vistos ejercicios á caballo con el tierno y simpático niño arrancó del público la ovación mas entusiasta.

El circo del Príncipe Alfonso está tan arraigado como teatro de buen tono, que no perderá el favor del público elegante, aunque tenga muy afortunados rivales. Hay público para todos.

Los condes de Girgenti, según un despacho de Roma fechado el 24, partirán pronto de aquella ciudad para Viena y Paris.

El día 8 del próximo mes se celebrará el matrimonio del conde de Caserta con una hija del conde de Trapani, en la capilla del Vaticano. El Papa les dará la bendición nupcial.

El rey de Prusia ha dado un convite á los diputados del parlamento aduanero, especialmente á los de Alemania del Sur. El príncipe heredero también les ha invitado á una gran fiesta en su palacio.

La Gaceta de Viena desmiente la noticia dada por un periódico de Praga de la próxima entrevista que deberá tenerse

En Carlsbad entre los Sres. Beust, ... El baron de Beust va a hacer un viaje a Gastein.

Esta tarde ha partido para Valladolid el nuevo capitán general de Castilla la Vieja Sr. Parreño. Han ido a la estación a despedirle, entre otras personas, los generales Osorio, Zapatero, los brigadieres Ferrer, Febrer, Argamasilla y otras muchas personas.

Art. 2.º Queda absolutamente prohibida desde esta fecha la venta ambulante de carbon cual hoy se ejerce, debiendo los que a ella se dedican situarse precisamente en las afueras de la puerta de Segovia, entre el final de la calle y principio del puente del mismo nombre, y en la plaza de Olavide (afueras del Hospicio), donde esperarán para hacer la venta de su género, sin que por ningún concepto puedan salir de dichos puntos.

Art. 3.º Los mozos de cuerda se situarán desde luego en cada uno de los respectivos distritos de esta capital, en la forma siguiente: Plazas de Capuchinas, Leganitos Encarnación, Ramales y Santa María.

Pronto se publicará una nueva subasta para la concesión del ferro-carril a la cuenca carbonífera de San Juan de las Abadesas; y esta vez nos atrevemos a creer que habrá postor, así como anunciamos que no lo habría para la subasta anterior.

DIARIO DE MADRID. SANTO DEL DIA 27.—San Juan, papa marítim. CULTOS.—Seguía el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de Santo Tomás, donde continúa la novena de Nuestra Señora del Amor Hermoso; a las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Basilio Sánchez Grande, y por la tarde en los ejercicios D. Benito Sanz y Forés.

ANUNCIOS. ALMONEDA. En la calle de Tudescos, núm. 34, cuarto principal de la izquierda, se hace almoneda de todos los muebles de la habitación a precios muy arreglados.

JABONES.—BLANCO A 10, 20 y 22 cuartos. Moreno, a 11, 15 y 17. Jesús del Valle 13 duplicado, tienda. SE SACA A PUBLICA SUBASTA LA Rastrojera y yerbas del término de Valdecasas por un año, que principiará en 1.º de junio del presente y terminará en 31 de mayo del venidero de 1869, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en la secretaría del ayuntamiento para cuyo remate se señala el domingo 31 del actual, de diez a doce de su mañana, reservándose la junta de labradores la aprobación del remate.

RETRATOS. En tarjeta americana, seis, 40 rs.; idem pequeñas 24. E. Otero, Carrera de San Jerónimo, número 16. ALMONEDA MÓNSTRUO. Remate a precios muy bajos de los objetos que aun existen en ella. Hay espejos, camas de hierro, sofás, una media silla, colchones, relojes, armarios de luna, vajilla, ropas blancas, cortinaje, hules para el suelo, etc., etc. También hay una magnífica cocina de hierro casi nueva y una máquina grande de planchar.

FABRICA DE SOMBREROS DE PEREZ, OFICIAL QUE HA SIDO DE AIMABLE Y DE BEIRAS.—REBAJA DE PRECIOS. CALLE DE LA ADUANA, 8. Clase extra-superior..... 70 rs. Id. superior..... 60 Id. de primera clase..... 50 Hongos desde 30, 40 y 50..... Se hacen para librea, y reformas a precios módicos.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA. ZARZUELA.—A las 9 de la noche. Teatro de Verano (Circó de Paul).

PERDIDA. En la mañana del 25 de mayo se han extraviado dos billetes del Banco de España de 500 rs. cada uno, en la calle de la Paz, frente al núm. 9, y aunque se vio recogerlos a un sujeto, se ignora su residencia. Se le suplica que devuelva o avise al portero de la calle de Santo Tomás, número 4, donde se darán mas pormenores y se lo gratificará.

TESTAMENTARIA DE DON TOMAS Gonzalez Oña, presbítero. Si alguna persona tuviese que hacer reclamaciones contra dicha testamentaria, podrá acudir a la calle de R-losantos, núm. 3, cuarto segundo, y D. Manuel Ramos y doña Telesfora Herrera, cuyo paradero se ignora, a percibir la queña manda que los dejó el señor.

MIRACRUZ. Se alquila una ó las dos habitaciones con cuartos-cochera, de la casa de campo de aquel nombre, situada en la carretera general, entre San Sebastian y Pasages, Guipúzcoa. Dirigirse a la viuda de Calisalvo, San Sebastian, Embeltran, 13.

VENTA DE UNA CASA DE RECREO en Villaviciosa de Odón. Se vende una en dicho pueblo, recién construida, con un hermoso jardín y toda clase de árboles frutales. D. Francisco Pardo, vecino del mismo pueblo, informará.

FONDA DE CALECO EN CARRATRACA.

Este tan acreditado establecimiento, que como es sabido obtiene siempre mejores...

CENTRO COMERCIAL EN VALENCIA, BARCAS, 44 Y 46.

Se remiten a todos los puntos de la Península y del extranjero cuantos productos...

COMPANIA DE LOS FERRO CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

FERIAS EN CORDOBA los dias 31 de mayo y 1.º y 2 de junio de este año.

CORRIDAS DE TOROS los dias 31 de mayo y 1.º de junio.

Billetes de ida y vuelta con GRAN REBAJA de precios, con facultad de permanecer en Córdoba los dias 31 de mayo y 1.º y 2 de junio.

PRECIOS DE LOS BILLETES DE IDA Y VUELTA.

Table with columns for CLASE, CLASE, and various station names like Madrid, Toledo, Alcazar, etc.

Los niños, militares y marinos no tienen derecho a reduccion alguna sobre los precios...

VAPORES-CORREOS DE CANARIAS.

Salidas de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas, los dias 7 y 22 de cada mes...

CARTAS DE ABONO PARA TODOS LOS TRENES DE VIAJEROS DESDE MADRID A POZUELO Y EL ESCORIAL Y VICEVERSA.

ESTACIONES.

Table with columns for ESTACIONES, PRECIOS de las cartas de abono, 1.ª clase, 2.ª clase.

CONDICIONES DE APLICACION.

Las cartas de abono solo se espiden para los puntos arriba indicados en los dias 1.º y 16 de cada mes.

JAQUECAS, NEURALGIAS, DOLORES DE CABEZA, DIARREAS Y DISENTERIAS.

CURACION INMEDIATA POR EL INGA DE LA INDIA

Esta planta, recientemente importada a Francia, en donde ha obtenido la aprobacion de la academia...

Depositarios de Madrid, Simon, Borrel hermanos; Ultrarun.

Table with columns for Loteria Nacional, Sorteo del Dia 26, and various numbers.

Main table for Loteria Nacional with columns for Cent, mil, 2 mil, 3 mil, 4 mil, 5 mil, 6 mil, 7 mil, 8 mil, 9 mil, 10 mil, 11 mil, 12 mil, 13 mil, 14 mil, 15 mil, 16 mil, 17 mil, 18 mil, 19 mil, 20 mil, 21 mil, 22 mil, 23 mil, 24 mil, 25 mil, 26 mil, 27 mil, 28 mil, 29 mil, 30 mil, 31 mil, 32 mil, 33 mil, 34 mil, 35 mil, 36 mil, 37 mil, 38 mil, 39 mil, 40 mil.

NUMEROS CON 100 ESCUDOS.